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１、令和４年９月２９日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課教育学習班長 

西目教育学習課長 

主幹兼鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年９月２９日 午後２時５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第３０号 由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時５分、会議の開会を宣言） 

それでは、９月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

４番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

よろしくお願いします。 

私の方から大きく３点の報告をさせていただきます。 

まず１点目でございますが、市議会の９月議会が終了した

ということでございます。９月２２日まで約１ヶ月にわたる

大変長い議会でありましたけども、９月議会終了いたしまし

た。資料が渡っているかと思いますが、一般質問が４名の方

から９件ございました。「部活動の地域移行について」、そ

れから「性教育のあり方について」、そして「中高生の行政

参加」ということで、中学生会議を含む質問について、それ

から「学校現場の教職員の採用の状況について」ということ

で、非常に今私達が関わっている部分について、今回質問が

あったということで、すごく私達も重く捉えているところで

ございます。次の総合教育会議の方でもタブレットの話題が

ございますので、質問の要旨と答弁書を机上に配布しており

ますので、一度ご覧いただければと思います。 

それから２点目ですが、コロナの感染状況についてであり

ます。児童生徒の感染状況について、お手元の資料に８月と

９月の今現在の状況がありますので、ご覧ください。８月に

ついては、児童生徒数が累計で３１１人の陽性が確認されま

した。９月になって少し収まるかなという風に思っていたわ

けですけども、９月の段階では、２７日段階でもう既に３６

７人ということで、８月の累計を上回っています。ただし、

１日１日の陽性による欠席者数が学校から届いておりまし

て、その数字で見ますと、９月の最初の方は全体で１００人

位でありましたが、今はその面では減ってきておりまして、

９月２７日の欠席者数につきましては６６人という風になっ

ております。学校別に関しては大きく離れていまして、特に

今は小学校と中学校それぞれ１校ずつがちょっと多い状況に

なっております。現在、学級閉鎖は行っておりませんので、
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

その点については、ご安心いただきたいと思います。 

次に３点目でございますが、ワクチンの接種についてであ

ります。１０月７日より接種から５ヶ月以上経過した１２歳

以上の市民に対しまして、オミクロン株に対応したワクチン

の接種が始まります。先行いたしまして、市内の学校の教職

員の方々に対して先行接種したいと協議を進めております。

１０月７日から一般の接種が始まりますので、１０月１日か

ら６日までの期間で、希望する先生方。ただし由利本荘市在

住の先生方になりますけれども、希望を取りまして、先にワ

クチン接種をしていただこうと思っております。ただ、ちょ

うど前期と後期の境目になっておりまして、先生方５００人

程いるのですけども、希望された先生方は２０３人という状

況になっております。 

報告は以上３点でございますが、来年度の予算編成がこれ

から始まろうとしております。来年度に向けて継続するもの、

新しく事業を起こすもの、それぞれ担当課の方で今見ている

ところでありますけども、教育委員の皆様方におかれまして

も、来年度に向けてこういう取り組みが必要でないかという

ようなことがございましたら、本日でなくてもかまいません

ので、色々ご意見いただきたいなと思っておりますので、よ

ろしくお願いします。 

以上でございます。 

ただいま教育次長より報告がありましたけれども、何かあ

りますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。議案第３０号 

由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱について、説明をお願

いします。 

 それでは、議案第３０号 由利本荘市教育支援委員会委員

の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市教育支援委員会規則に規定する委員を次のと

おり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるもの

であります。提案理由についてですが、前任者の人事異動に

伴い残任期間について、補欠の委員を委嘱しようとするもの

であります。 

（議案第３０号由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱に

ついて、を説明） 

教育支援委員会委員の一人が部署の異動によって後任者を
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教育総務課長 

教育長 

 

委員 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委員 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委嘱するものですが、これについて、質問等ありますでしょ

うか。よろしいでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第３０号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願い

します。 

（小学校建設事業について報告） 

 小学校建設に関して、何かご質問ありましたらお願いしま

す。 

 統合小学校ですけれども、埋蔵文化財の調査が遅れる話が

ありましたが、それに対して工事等の遅延はないでしょうか。 

 今のところ、８月の雨が続いたことなどの悪天候もありま

して、調査の方が若干遅れ気味との報告は受けております。

この後、正式に遅れる日程などを確定させたのち、建設管理

課や施工業者と協議をしながら、詰めていきたいと考えてお

ります。 

 わかりました。 

 全然関係のない話なのですが、今公共の建物の中は段々、

土足と上履きの区別をつけなくなってきている建物が多いの

ですが、学校はいつまで上履きと土足を分けるかですね。将

来的にそれを分けないで、学校の中のエリア、あるいは体育

の時は特別な履物に変えるけども、そうでない時は、上履き

土足の区別をつかない時代がそのうち来るかどうかですね。

その辺の検討をもし出来たら、先駆けることになるのではな

いかと思いまして。先程、玄関の写真を見て思ったものです

から、関係ないけどもお話してみました。 

 ありがとうございます。 

 先の、工期の延長についてでありますけども、全体的に計

画は遅れております。従って、造成工事についても工期延長

は致し方ないと思っているところであります。併せてボーリ

ング調査の方もございますが、これについても時期がずれる

と考えております。大事なことはどのぐらい延ばす必要があ

るのかということと、延ばすことによって今後の建設にどの

くらい影響が出てくるのかという部分もございますので、そ

ういうところを慎重に捉えながら、決まり次第またお知らせ

したいなと思っておりますが、延長せざるを得ないことはご

承知おきいただければなと思います。 
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教育長 

教育次長 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

中央図書館長 

 

 

教育長 

本荘教育学習課長 

 それから、のお話ですが、現在、統合小学校の基本設計を

行っておりますが、基本的には内ズックに履き替えてという、

従来の形で進めております。様々なことを考えたときに、低

学年を中心になりますけれども、どうしても床に座ったり手

をついたり、様々な部分がございまして、そういう部分も考

えながらまずは従来通りとしております。委員がおっしゃる

とおり、これから先どういう風にあるべきなのかということ

については、継続的になりますけども、研究していくことに

なりますので、よろしくお願いします。 

統合小の完成時期の変更はないということですね。 

おっしゃるとおりです。造成の終了の時期は数ヶ月ずれ込

む可能性はありますけども、土地を寝かせる期間があります

ので、建物の建設には影響はありません。 

 この件に関してはよろしいでしょうか。（なし） 

学校教育課お願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、市内小・中学校長

期休業日・学校行事等一覧、市内小・中学校東北大会・全国

大会関係について報告） 

（指定管理施設事業報告（民俗芸能伝承館「まいーれ」）、

「一般社団法人わらび座」とのフレンドリータウン協定等に

ついて、令和４年度芸術鑑賞教室実施状況について報告） 

 ここまでのところでご質問ありますでしょうか。（なし） 

各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（寄贈品贈呈式、第 2 回校長及び事務担当者会議、第２回本

荘東中学校区、本荘南中学校区統合小学校準備委員会、教育

委員会１０月定例会について報告） 

（市教育委員学校訪問、西目地域教育支援委員会について報

告） 

（薬師堂一番堰遺跡発掘調査開始、文化財保護団体連合会文

化財探訪、大人の登校日について報告） 

（北部センター定例会、北部センター施設見学、学校給食実

施について報告） 

（中学生職場体験、インターンシップ、「第５回由利本荘市

図書館を使った調べる学習コンクール」審査会、蔵書点検の

ため休館について報告） 

それでは各教育学習課お願いします。 

（石沢夏祭り、新入学児童就学時健康診断、南内越地区ア
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矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課班長 

 

西目教育学習課長 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

ドベンチャースクール、竜馬山交流登山について報告） 

（布貼り絵アート教室、温故会、古文書解読初歩講座につい

て報告） 

（亀田城佐藤八十八美術館企画展、第１６回朗読と音楽の

ひととき、新入学児童就学時健康診断について報告） 

（新入学児童就学時健康診断、女性セミナー、高嶺大学につ

いて報告） 

（出羽伝承館企画展示、第４０回記念講演 STATUS2022、大内

地域おこしカラオケ大会、由利本荘民謡大会について報告） 

（わくわくサークル、第８回小中学校合同駅伝大会、新入学

児童就学時健康診断、縄文体験教室について報告） 

（就活セミナー、睡眠と健康の知恵袋講座、新入学児童就学

時健康診断、海洋プラごみ問題を考える講演会について報

告） 

（民俗芸能伝承館定期公演、鳥海小・中学校合同学校祭「飛

鳥祭」、新入児童就学時健康診断、ふれあい家庭教育講座、

民俗芸能伝承館紅葉特別公演について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。

（なし） 

日程第５ その他に入ります。委員からお願いします。 

 今お話を伺いまして、素晴らしい計画がたくさん見られた

と感じております。 

 例えば、東由利の縄文体験、これはこの土地でしかできな

い。それから、西目の海洋プラ問題について、そして鳥海の

就学時健診の時にふれあい家庭教育講座を行うというよう

な地域の良さを生かして、そして地域の保護者等を巻き込ん

で、そして子供達に地域の良さを感じさせることができる行

事を工夫して行っているので、本当に素晴らしい計画が行わ

れていると感じました。その他のところでも、毎年、段々質

が高まって、工夫された行事が行われているということで、

本当に感心してお話を伺いました。これからもよろしくお願

いします。 

 行事等、コロナにかかわらず、やっていただいている。 

その中で、時代の流れなのでしょうけども、高齢者向けの行

事が多いと思われる。子供達に向けての行事やイベントが、

コロナ禍だからこそ、必要だと感じています。 

 ありがとうございます。 



7 
 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

まだまだ、コロナも収まらないこの時期でございますが、

幾分落ち着きつつも第８波という話もありますので、皆様方

も気を付けながら計画に、実行にお願いしたいと思います。 

各委員がおっしゃるとおり、様々な行事が行われるように

なってまいりまして、参加者が確実に増えていることはあり

がたいことだと思っております。子供達に対する手厚い行事、

地域にいたくなるような行事を皆様方も模索していただけれ

ば、いずれ高校・大学進学でその地域から離れても、また帰

ってきたくなるような、そういうものをこれからも作ってい

ただければ、今の過疎化の方も一人でも二人でも減らせるよ

うに、教育がらみでそういう方法も考えて行ければと思いま

す。 

そして、お年寄りの行事も多いとありました。教育委員会

は、生涯学習も兼ねておりますので、当然のことながら中年

層、高年層に対しましても様々な行事を手厚く行っていただ

き、お年寄りが当然増えているわけでございますから、そう

いう方々が、少しでも出てきて、楽しんで、体を動かして、

健康で長生きできるような、そういう地域を福祉と一緒に教

育委員会としてお手伝いできればありがたいなと思っており

ます。そういう点では、ご負担を皆様方におかけするわけで

ございますが、できる範囲で結構ですので、そういうことを

模索しながら、また新たな事業も考えていただければと思い

ますので、よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。 

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会９月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後３時００分、会議の閉会を宣言） 

  

 


